

---

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ,

### DEL MARTES 28 DE AGOSTO DE 1810.

---

**SAN AGUSTIN, OBISPO Y DOCTOR. (Misa.)**

El jubileo está en la iglesia de MM. Descalzas.

**Afecciones astronómicas.** — Sale el sol à las 5 h. 31' y se pone à las 6 h. 29'. Debe señalar el reloj al punto del medio día 12 h. 1' 8". Aumenta la equacion 1' 8". Lugar del sol en la eclíptica 5 S. 4.º 28' 45". Idem en la equinocial en tiempo 10 h. 25' 24". Es el 28 de la luna. Sale à la 4 h. 8' mad. y se pone à las 5 h. 29' tard.

**Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.**  
Prim. alta à las 12 h. 44' mad. | Seg. alta à la 1 h. 3' tard.  
Prim. baxa à las 6 h. 53' mañ. | Seg. baxa à las 7 h. 13' noch.

---

#### VARIEDADES.

(Extracto del diario de Badajoz de 16 de agosto.)

Madrid, julio 30. — En la noche del 5 al 6 se doblaron las guardias en el teatro del Príncipe: al instante marchó el rei á palacio sin escolta; se puso toda la guarnicion sobre las armas, ocupando las plazas y avenidas; hubo consejo de estado, ronda por el gobernador Belliard en persona; y en fin, una confusion toda la noche, que se aumentó con una tempestad y aguaceros que duraron hasta el dia. La causa de este extraordinario desasosiego fue el haberse acercado algunas partidas de *brigands* á la casa del Campo y á las puertas, y aun parece que en el Retiro habia alguna fermentacion. Para disimular el susto han inventado despues mil patrañas, haciéndonos creer que se habia atentado contra la vida del rei en palacio; ó querido cogerle por sorpresa en la comedia;

y para darle mas colorido se han reconocido todas las casas inmediatas al teatro, y se han preso algunos porque hablaban en su casa ó tertulia de las cosas del dia.

El 9 se pusieron furiosos con motivo de haberles cogido el correo de Andalucía que iba, y el que venia; y lo peor haberles quitado casi á las puertas la balija que venia con papeles y pliegos particulares de Napoleon, y la correspondencia ó resultado de la comision secreta de Azanza. (Véase la gazeta de la regencia de 5 del corriente.)

De resultas de estos dos acontecimientos se van prendiendo muchos sugetos; pues no pueden vengarse de otro modo.

El 12 empezaron á traer efectos de Guadalaxara, y salir sin cesar partidas de franceses, jurados, y de la guardia real.

El 13 continuaron saliendo. El pueblo va tomando alas, de modo que hasta las mugeres los insultan y los corren, de lo que estos dias hubo ya dos exemplares.

El 17 salieron tres generales para Francia, y el 18 un gran convoi de carrós, coches, caballerías &c.

El 26 seguia el movimiento, saliendo muchos equipages y gente. Hablándose en la mesa del gobernador Belliard del fuego de Paris, se le escapó, aunque entre dientes: *intrigas de la Josefina*. Esto pudiera ser muy interesante.

Hoy 30 ha habido gran consejo de estado: se dice que el resultado ha sido la division de España en quatro partes, que deben pertenecer á Sebastiani, Soult, Junot y Belliard, quedando el Portugal para Massena. José pretexta que su hermano le llama, y que no puede ménos de obedecerle; por lo ménos así lo ha manifestado á este pueblo.

Por la tarde han asegurado los colgadores de tapices de palacio que tenian orden de descolgar y empaquetarlos, al mismo tiempo que todo su equipage.

### NOTICIAS EXTRANJERAS.

En fecha del 11 del corriente dice desde Lisboa: "Por una carta interceptada junto á Salamanca consta que los franceses acuden á Madrid, por notarse fermentacion en el pueblo." El mariscal Beresford desde el quartel general de Lagos da parte en fecha del 14 á los gobernadores del reino de Portugal de

haber capitulado el batallón suizo de 400 hombres, incluidos 9 oficiales, que se hallaba en el castillo de la Puebla de Sanabria, y que el general Silveyra envió á Oporto, con mas de 60 desertores que se le habian pasado del ejército enemigo. La referida guarnicion debe embarcarse en la Coruña para Francia, y no volver á tomar las armas contra los aliados. Resultan las mismas ventajas que si hubiese quedado prisionera de guerra, ó rendidose á discrecion, debiendo reflexionarse quan criticas eran las circunstancias en que se vió Silveyra, que consiguió retirarse en buen órden con su presa á la vista del general Serras que avanzaba con 4200 infantes y 800 caballos. (Véase el diario del 20.)

### NOTICIAS DEL REINO.

El 31 último atacó el cura Ureña en las inmediaciones del Visillo á 50 franceses que escoltaban 50 cargas de plomo, y hubieran todos sido víctima del noble furor de nuestros partidarios, á no haber salido en su auxilio la guarnicion de dicho pueblo. Sin embargo, lo fueron 18, entre ellos un coronel y un guarda-almacen, cuyo asistente se hizo prisionero: casi todo el resto quedó herido y en nuestro poder las cargas de plomo, con solo la pérdida de un muerto y un herido. A consecuencia de este golpe se reunieron las guarniciones de Manzanares, Valdepeñas, Santa Cruz, Santa Elena y Carolina, marchando en busca de Ureña, que el 2 del corriente encontraron ya reunido con D. Francisco Abad, juntando ámbos 150 infantes y 250 caballos. Duró 6 horas el fuego, al cabo de las cuales se puso el enemigo en la retirada mas veloz, protegido de las tinieblas de la noche, después de perder 70 hombres, entre ellos un coronel de húsares. Nuestra pérdida fue de poca consideracion.

En Abenojar 50 dragones franceses sorprendieron algunos caballos del esquadron de Fernández, de los que en 13 del corriente se habian ya presentado 30 en Siruela, que son la mayor parte de los sorprendidos.

En fecha del 16 describen de Badajoz "Nuestro ejército que se replegó algun tanto despues de la accion del 10, en la que el enemigo pidió ciertamente el tercio de los 9 mil hombres con que atacó á los generales Ballesteros y Lacarrera, vuelve á avanzar."

Se sabe que el 20 se hallaba el cuartel general en Salvatierra.

## NOTICIAS DE CÁDIZ.

**Dia 27.** Precede extracto de la correspondencia que ayer se recibió de Portugal y Extremadura. Por la recibida hoy de Londres hasta en fecha del 15, se nos anuncia la muerte de la joven reina de Prusia; la de madama Recamier, tan conocida por su belleza como por su resignacion en la desgracia; la de Affry, ex-landamman de Suiza; y la de Mongolfier, célebre por sus descubrimientos en mecánica. — Parece que Buonaparte intenta hacer de nuevo el bu, acantonando tropas en las costas del canal de la Mancha.

Los redactores ingleses, refiriéndose á avisos recibidos el 6 por el gobierno, dicen que Buenos-aires ha seguido el criminal exemplo de Caracas: los derechos de extraccion se habian fixado á 12 por ciento. Es de esperar que aquellos naturales, desengañados que estan del equivoado concepto en que procedieron, y al ver que sus hermanos de Europa en vez de desmayar se irritan con los reverses, estrechen mas y mas los fraternales vínculos que los unen, para contrarestar los infernales planes del déspota, que esclaviza al monarca que unánimes aclaman.

Las noticias que hemos adquirido acerca de la expedicion que el 23 desembarcó en la ensenada de Morla, se reduce á que los 3 mil infantes de que se componia penetraron en Moguer arrollando las avanzadas enemigas; y atacados la mañana del 24, rechazaron completamente á las tres armas reunidas: por la tarde tuvo el enemigo la osadía de volverse á presentar, y nuestros soldados la gloria de acreditar otra vez su serenidad y bizarría.

El castillo del Puntal, la batería de la Aguada, una lancha bombardera y un barco cañonero han hecho fuego á los enemigos, que desde el Trocadero han tirado á las embarcaciones del tránsito, y desde Rota y fuerte de la Puntilla á un barco cañonero que ahuyentó á un falucho salido de dicha villa en persecucion de un bote.

**PERDIDA.** En la mañana del 26 se perdió un baston de asta de unicornio con puño de oro y contera de plata, desde el consulado hasta la plaza de S. Juan de Dios por el lado de la muralla. Se dará el hallazgo al que lo presentase en dicho consulado.

**CON REAL PRIVILEGIO.**

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M.